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令和５年９月鳥取市議会定例会 一般質問発言通告一覧表 
 

○令和５年９月４日（月）  午前 10 時開議  

順序 発 言 者 議席番号 会  派 

１  西尾 彰仁  ７ 新生 

２  岡田 信俊  29 新生 

３  平野真理子  28 公明党 

４  坂根 政代  ４ 無所属 

５  星見 健蔵  18 新生 

６  岡田  実  ３ 無所属 

 

○令和５年９月５日（火）  午前 10 時開議  

７  長坂 則翁  26 未来ネット 

８  太田  緣  22 無所属 

９  魚﨑  勇  19 新生 

10  勝田 鮮二  13 未来ネット 

11  金田 靖典  11 共産党 

12  上杉 栄一  32 新生 

      

○令和５年９月 11日（月）  午前 10時開議  

13  伊藤 幾子  24 共産党 

14  浅野 博文  15 公明党 

15  足立 考史  21 無所属 

16  岩永 安子  12 共産党 

17  玉木 裕一  ２ 無所属 

      

○令和５年９月 13日（水）  午前 10時開議  

18  加嶋 辰史  10 開政 

19  中山 明保  ８ 新生 

20  米村 京子  14 未来ネット 

21  寺坂 寛夫  30 新生 

22  砂田 典男  31 新生 

      

○令和５年９月 14日（木）  午前 10時開議 

23  谷口 明子  ６ 公明党 

24  柳  大地  １ 無所属 
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令和５年９月鳥取市議会定例会 一般質問発言通告一覧表 
質問日：令和５年９月４日（月） 

順序 発 言 者 通   告   内   容 

１ 議席番号７ 

西尾彰仁 

(新生) 

 
１ 令和５年台風７号による災害復旧・復興について 

      ･･･（危機管理部、市民生活部、経済観光部、農林水産部、 

            都市整備部、下水道部、教育委員会、水道局） 

(１) 令和５年台風７号について 

(２) 防災情報の充実について 

(３) 国による激甚災害の早期指定について 

(４) 災害に強いインフラの早期災害復旧について 

(５) 災害時における生徒、児童の不安払拭とアフターフォローについて 

(６) 速やかな災害復旧の実施主体の確定実施に向けて 

(７) 農地・農業用施設災害の受益者負担金の軽減について 

(８) 佐治町内におけるバイパス延長について 

 

２ 議席番号 29 

岡田信俊 

(新生) 
 

 
１ 小児医療費について ･･･（福祉部） 

(１) 完全無償化について 

 (２) コンビニ受診の懸念について 

 (３) 来年度当初予算について 

   

２ 教員の離職について ･･･（教育委員会） 
(１) 離職者数について 

 (２) 離職を防ぐための支援について 

 

３ 袋川の桜並木について ･･･（都市整備部） 
(１) 樹木の維持保全について 

 (２) 管理計画策定について 

 

３ 議席番号 28 

平野真理子 

(公明党) 

 
１ 共生社会の実現に向けた認知症対策について ･･･（福祉部） 

(１) 共生社会の実現を推進するための認知症基本法の成立について 

(２) 認知症の状態と暮らしについて 

(３) 認知症があっても自分らしく生活するための支援について 

 

２ 地域と社会活動における男女共同参画の推進について 

･･･（総務部、人権政策局） 

(１) かがやきプランについて 

 ① 地域におけるリーダーについて 

 ② 審議会について 

 

３ 小児慢性特定疾病対策について ･･･（健康こども部） 

(１) 事業の概要について 

(２) 交通費助成について 

 

 

 

 

 

 

 

 



  4/14 

順序 発 言 者 通   告   内   容 

４ 議席番号４ 

坂根政代 

(無所属) 

 
１ 災害時における情報伝達について ･･･（危機管理部、市民生活部） 

(１) 台風７号による災害時、被害地域の住民への情報伝達の状況と課題

について 

(２) 被害地域の住民への情報伝達の今後について 

 

２ 産後ケア事業について ･･･（健康こども部） 
(１) 産後ケア事業の現状と課題 

(２) 鳥取市としての産後ケアの理念について 

(３) 今後の取り組みについて 

 

５ 議席番号 18 

星見健蔵 

(新生) 

 
１ 台風７号による農林業への被害について ･･･（農林水産部） 

(１) 被害状況と被害額について 

(２) 支援策について 

 

２ 荒廃農地解消について ･･･（農林水産部、農業委員会） 

(１) 荒廃状況と課題について 

(２) 対応策について 

(３) 解決策について 

 

３ 相続登記義務化について ･･･（総務部、都市整備部、農業委員会） 

(１) 不明土地、不明農地の実態について 

(２) 解決策について 

(３) 相続登記の進め方について 

(４) 相続放棄地への対応について 

 

４ 2023 年産米価格について ･･･（農林水産部） 

(１) 2023年産米価格の見通しと生育状況について 

(２) 水田維持、食料自給率向上への考え方について 

(３) 対策について 
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順序 発 言 者 通   告   内   容 

６ 議席番号３ 

岡田 実 

(無所属) 

 
１ 災害時における避難行動要支援者の避難行動について 

               ･･･（危機管理部、福祉部） 
(１) 避難行動要支援者の現状について 

 (２) 台風７号における避難行動要支援者に対する避難支援について 

 (３) 今後、大規模な災害として「千代川が決壊し河川氾濫した場合」の 

避難の想定について 

(４) いつ発生するかわからない災害へ向けた避難の準備について 

 

２ 青谷地域バス路線の本年度末の廃止について ･･･（都市整備部） 
(１) 青谷地域バス路線の廃止決定に至った経緯について 

 (２) 日置線、勝部線、長和瀬線の現在の利用状況について 

 (３) 地域住民への説明と反応について 

(４) 代替交通の運行見通しについて 

(５) 鳥取市生活交通創生ビジョンの今後縮小・廃止の可能性がある路線 

について 

 

３ アフターコロナ 観光による地域力パワーアップについて 

･･･（経済観光部） 
 (１) コロナ禍前から現在までの観光施設への入込客数、宿泊者数の推移 

について 

 (２) 来訪者の分析について 

 (３) 入込客数最大級の鳥取砂丘から点在する観光スポットへと人が流れ 

る仕組みについて 

(４) 教育旅行の受入れについて 

(５) 訪日外国人旅行の受入れについて 

 (６) 観光マイスターと観光ガイドの育成について 

(７) 観光誘客のための商品造成、エージェントや一般客からの問合せに 

対するワンストップ窓口について 
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令和５年９月鳥取市議会定例会 一般質問発言通告一覧表 
質問日：令和５年９月５日（火） 

順序 発 言 者 通   告   内   容 

７ 議席番号 26 

長坂則翁 

(未来ネット)  

 
１ 防災・災害関連について ･･･（危機管理部、教育委員会） 

(１) 令和５年７月 13日からの大雨に係る災害の総括について 

(２) 避難所開設の基準について 

(３) 地域防災計画の見直しについて 

(４) 小・中・義務教育学校の災害に係る臨時休校の考え方について 

(５) 災害時における帰宅困難者の扱いについて 

(６) 自主防災組織の現状と課題について 

(７) 消防団の現状と課題について 

(８) 内水ハザードマップの作成について 

 

８ 議席番号 22 

太田 緣 

(無所属) 

 
１ 国土強靭化施策と災害に強いまちづくりについて 

･･･（総務部、危機管理部、企画推進部、農林水産部、 

都市整備部、教育委員会） 
(１) インフラの脆弱性の現状と対策及び改善対策について 

 (２) 千代川流域治水の現状と課題 

 (３) 非常時における危険情報の伝達方法について 

(４) 市民からの情報の受け止め方と課題 

(５) 鳥取市防災の日における取組について 

 

２ 鉄道を活かしたまちづくりについて 

･･･（総務部、企画推進部、経済観光部、都市整備部、教育委員会） 
(１) 鉄道利用の促進と課題 

 (２) 鳥取駅周辺の改修の経緯と鳥取駅周辺リ・デザイン会議 

 (３) 中心市街地におけるお祭りと地元産業の活性化 

 

３ 地域の歴史資源を活かしたまちづくりについて 

･･･（総務部、企画推進部、経済観光部、都市整備部、教育委員会） 

(１) 釧路移住と鳥取県民の日のつながりについて 

 (２) 鳥取市の歴史と姉妹都市交流の促進について 

 (３) 鳥取市における登録文化財指定支援について 

(４) 鳥取市における文化財建造物の指定方針について 

(５) 文化財基本構想から歴史まちづくりへの展開方針について 
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順序 発 言 者 通   告   内   容 

９ 議席番号 19 

魚﨑 勇 

(新生) 

 
１ 鳥取市の観光施策について ･･･（経済観光部） 

(１) 鳥取市の観光施策の状況について 

 (２) 観光客の入込状況について 

 (３) 観光資源の現状、開発について 

(４) 今後の方針について 

 

２ 食の安全について ･･･（健康こども部、農林水産部） 
(１) 食の安全に対する施策の状況について 

 (２) 海産物の処理水放出の影響について 

 (３) 農産物の安全性について 

 (４) 今後の対応について 

 

３ 健康増進について ･･･（健康こども部） 

(１) 近年の主な傷病の罹患状況について 

(２) 罹患の原因の把握について 

(３) 健康増進施策の動向について 

(４) 今後の対応について 

 

10 議席番号 13 

勝田鮮二 

(未来ネット) 

 
１ ドクターヘリに関連して ･･･（危機管理部） 

(１) 現状について 

(２) 離着陸場について 

(３) 課題について 

 

２ 台風７号に関連して ･･･（危機管理部） 

(１) 広報活動について 

(２) 風評被害に関連して 

(３) 復旧復興について 

 

11 議席番号 11 

金田靖典 

(共産党) 

 
１ 豪雨災害への対応について  

･･･（危機管理部、農林水産部、都市整備部） 
(１) 緊急放送への対応について 

(２) 道路崩壊への対応について 

(３) 農業被害への対応について 

 

２ 地域活性化のために ･･･（都市整備部、教育委員会） 

(１) 青谷上寺地遺跡の活用について 

(２) 青谷地域の民間バス路線廃止と通学手段の確保について 

 

３ マイナンバーカードと健康保険証について 

             ･･･（企画推進部、市民生活部、福祉部） 

(１) 健康保険証廃止はやめるべき 

(２) 医療機関の対応について 

(３) マイナンバーカード未登録と「資格確認書」について 

(４) 国保法施行規則第６条との整合性について 

(５) 特別医療受給者証の発行について 
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順序 発 言 者 通   告   内   容 

12 議席番号 32 

上杉栄一 

(新生) 

 
１ 自治会（町内会）活動支援に関連して 

 ･･･（市民生活部、環境局） 
(１) 自治会の現状と課題について 

(２) 自治会加入促進について 

(３) 自治会支援策について 

(４) 自治会活動における課題（ごみ収集）について 

(５) 条例の策定について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  9/14 

令和５年９月鳥取市議会定例会 一般質問発言通告一覧表 
質問日：令和５年９月 11日（月） 

順序 発 言 者 通   告   内   容 

13 議席番号 24 

伊藤幾子 

(共産党) 

 
１ 子どものための施策について 

 ･･･（福祉部、健康こども部、教育委員会） 
(１) 学校給食について 

 (２) 子どもの医療費無償化について 

 (３) 子どもたちにもう一人保育士を 

 

２ 市民の願いに応える市政運営について 

 ･･･（人権政策局、経済観光部、都市整備部） 
(１) インボイスについて 

 (２) 市営住宅について 

 (３) パートナーシップ制度について 

 

３ 「安保三文書」に関連して ･･･（危機管理部） 
(１) 自衛官募集事務について 

 (２) ジェット機の低空飛行について 

 

14 議席番号 15 

浅野博文 

(公明党) 

 
１ 台風７号関連について ･･･（危機管理部、農林水産部、教育委員会） 

(１) 避難所について 

(２) 情報伝達について 

(３) 農業被害について 

 

２ こどもホスピスについて ･･･（健康こども部） 

(１) 市長の認識について 

(２) 今後の取り組みについて 

 

３ 投票環境向上に向けた取り組みについて ･･･（選挙管理委員会） 

(１) 投票所までの移動支援について 

(２) 投票所でのサポートについて 

① 投票支援カードについて 

 

15 議席番号 21 

足立考史 

(無所属) 

 

 
１ 放課後児童クラブ運営の改善について ･･･（教育委員会） 

(１) 利用料金の違いについて 

 (２) 終了時間の違いについて 

 (３) 長期休み期間の利用について 

(４) 子ども教室の現状について 

(５) 子ども教室と学童保育の一体化について 

 

２ 鳥取市立病院の運営について ･･･（市立病院） 
(１) 新型コロナ感染症５類移行後の状況について 

 (２) 看護師の配置数について 

 (３) 病床について 

(４) 勤務実態の把握について 

 ① 時間外について 

 ② 育休明けの働き方について 

 (５) 夜勤専従について 

 (６) 今後の体制について 
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順序 発 言 者 通   告   内   容 

16 議席番号 12 

岩永安子 

(共産党) 

 
１ 物価高騰対策について ･･･（福祉部、経済観光部） 

(１) 市民の暮らしの支援について 

 (２) 中小業者の支援について 

 

２ 熱中症対策について ･･･（福祉部、教育委員会） 
(１) エアコン設置支援について 

 (２) シェルターの設置について 

 (３) 教室の断熱対策について 

 

３ 災害対策について ･･･（危機管理部） 
(１) 避難指示について 

 (２) 避難所の開設・運営について 

 

４ トスクの閉店について 

･･･（経済観光部、農林水産部、都市整備部） 
(１) 社会的責任と補償について 

 

17 議席番号２ 

玉木裕一 

(無所属) 

 

 
１ デジタル王国Ｔｏｔｔｏｒｉへ向けて鳥取市をＤＸする 

 ･･･（企画推進部） 
(１) 鳥取市のＤＸの取り組みについて 

(２) 地域社会のＤＸの実践について 

(３) 行政のＤＸについて 

(４) デジタルを活用した情報発信について 

(５) デジタル王国Ｔｏｔｔｏｒｉについて 
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令和５年９月鳥取市議会定例会 一般質問発言通告一覧表 
質問日：令和５年９月 13日（水） 

順序 発 言 者 通   告   内   容 

18 議席番号 10 

加嶋辰史 

(開政) 

 

 
１ ホール等文化施設のあり方について ･･･（企画推進部） 

(１) あり方に係る検討の現状について  

(２) 市民政策コメントの概要について 

(３) 基本方針（骨子）の策定について 

(４) 立地について 

(５) 基本方針（案）の策定日程について 

 

２ 鳥取市役所から鳥取城跡までの市街地整備と振興計画について 

・･･（企画推進部、都市整備部） 
(１) 鳥取市中心市街地再生本部について 

(２) 生活基盤の充実について 

(３) ２核２軸という概念について 

 

３ 水害について ･･･（環境局、農林水産部、都市整備部、下水道部） 
(１) ７月 13日と８月 15日の大雨について 

(２) 内水対策について 

(３) 雨水の排水について 

(４) 災害ごみの基準について 

 

19 議席番号８ 

中山明保 

(新生) 
 

 
１ 防災公園の整備と自主防災組織について 

 ･･･（危機管理部、都市整備部） 
(１) 現状について 

(２) 今後の取り組みについて 

 

２ 農業委員会の新体制について ･･･（農林水産部、農業委員会） 

(１) 新体制の基本方針について 

(２) 農業委員会の役割について 

(３) 農業委員と農地利用最適化推進委員の連携について 

 

３ ＪＲ無人駅舎の現状と今後の取り組みについて 

 ･･･（企画推進部、都市整備部） 
(１) 現状について 

 (２) 今後の取り組みについて 

 

20 議席番号 14 

米村京子 

(未来ネット) 

 
１ 「食」の安全について ･･･（総務部、福祉部、健康こども部） 

(１) 「地域食堂」事業の内容について 

(２) 「ふれあい型食事サービス事業」について 

(３) 食品衛生管理について 

 

２ 農業後継者について ･･･（農林水産部） 

(１) 現状について 

(２) 今後の対策について 
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順序 発 言 者 通   告   内   容 

21 議席番号 30 

寺坂寛夫 

（新生） 

 
１ アフターコロナの移住定住の取組について 

･･･（市民生活部、都市整備部） 

(１) コロナ禍と後の移住定住の実態について 

(２) 情報発信について 

(３) 移住者への支援金事業について 

(４) 空き家の受け入れ体制について 

(５) 移住相談会開催について 

(６) 移住促進施策の取り組みについて 

 

２ 中山間地域の活性化について ･･･（市民生活部、農林水産部） 

(１) 新しい村づくり運動「アフトピア協会」の現状と課題について 

(２) とっとりふるさと宅配便について 

(３) 今後の組織の運営について 

(４) まちとむら交流事業について 

(５) 女性と高齢者のむらづくり推進事業について 

(６) むらづくり活性化特別対策事業について 

(７) 鳥取市農業振興プランについて 

(８) 人と組織づくりへの連携強化について 

 

22 議席番号 31 

砂田典男 

(新生) 

 
１ 共助交通について ･･･（都市整備部） 

(１) 本市の共助交通の現状について 

(２) 現状の課題・問題点について 

(３) 今後の事業推進について 
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令和５年９月鳥取市議会定例会 一般質問発言通告一覧表 
質問日：令和５年９月 14日（木） 

順序 発 言 者 通   告   内   容 

23 議席番号６ 

谷口明子 

(公明党) 

 
１ 水害対策について ･･･（下水道部） 

(１) 津ノ井工業団地の雨水対策について 

① 台風７号による雨水の排水について 

② 今後の対策について 

 

２ 佐治地域の復興について 

･･･（総務部、市民生活部、環境局、経済観光部、 

農林水産部、都市整備部） 

(１) 台風７号の被害について 

(２) 今後の取り組みについて 
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順序 発 言 者 通   告   内   容 

24 議席番号１ 

柳 大地 

(無所属) 

 
１ 駅前ケヤキ広場の喫煙所について 

 ･･･（環境局、健康こども部、都市整備部） 
 本市では駅前一帯を「にぎわいの場・人が集う場」として位置付け、にぎ

わい実証実験を予算計上し実施している。また、ケヤキ広場は観光客にとっ

て鳥取市の玄関口であり、顔である。そのような重要箇所にも関わらず、現

状は分煙設備並びに境界線のない喫煙所が設置されており、ケヤキ広場一体

が喫煙所となっている。 

本質問では、当該箇所に対する市民からの声を紹介した上で、公共スペ

ースにおける分煙の考え方並びに、当該箇所の喫煙所の現状と今後のあり

方を問うことを主旨とする。 

 

(１) 本市の公共スペースにおける分煙の考え方について 

 (２) ケヤキ広場の喫煙所の現状について 

 (３) 今後のスケジュールについて 

 

２ 公共施設におけるコミュニケーションボードの設置について 

 ･･･（人権政策局、市民生活部、福祉部、都市整備部、経済観光部） 

 コミュニケーションボードは聴覚障害や言語機能障害、日本語での会話

が難しい外国人を例とする、音声言語によるやり取りに困難さを抱える

方々のコミュニケーションをサポートするツールである。本市では現在、

一部の公共施設や民間施設のみの設置となっている。 

本質問では、コミュニケーションボードの意義や有用性、設置状況を確

認し、公共施設や公共交通機関における今後の設置について検討すること

を主旨とする。 

 

(１) コミュニケーションボードの意義や有用性について 

 (２) 本市の設置状況について 

 (３) 今後の設置について 

 

３ 教員の働き方について ･･･（教育委員会） 

｢学校における働き方改革推進のための基本方針｣では、重要な指標とし

て｢すべての教員の時間外勤務を、月 45時間以内、年間 360時間以内｣と示

す一方、現状では月次・年間ともに大幅に超過している。各学校の業務改

善も限界にきており、本課題に対し抜本的な変革が求められている。本質

問では、先進自治体で行われている取組みを参考に、根本的な制度設計の

見直し並びに導入に際しての具体的なフローや役割分けを確認することを

主旨とする。 

 

(１) 時間外勤務の上限設定について 

 (２) 下校時間の繰り上げについて 

 (３) チーム担任制（学年担任制）の導入について 

 (４) 教育委員会の役割について 

 

 

 

 

 

 

 

 


